

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 30 de junio de 2011

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Ratificaciones, ternas y candidaturas únicas, en propuestas para elección de directores en la UAEM

**Nacional:** Anuncian la integración de planteles del Bachillerato Intercultural al Cobach

**Internacional:** Estudiantes se encadenan ante la Casa Blanca

## SALUD

**Estatal:** Inicia CEAMA acopio de pilas

**Nacional:** Sólo 2,500 quejas en 585 millones de intervenciones médicas: Córdoba

**Internacional:** La ONU alerta del "rápido deterioro" de la crisis humanitaria en Somalia

## ECONOMÍA

**Estatal:** Tres mil créditos otorga el Infonavit

**Nacional:** Turismo aporta 8.9 por ciento del PIB

**Internacional:** AIE pondrá 60 millones de barriles de crudo en el mercado en julio

## POLÍTICA

**Estatal:** Renuncia Vega Chavaje; Ayón Rodríguez, nuevo titular de la SPyAC

**Nacional:** En 2006 apoyé a Felipe Calderón y pactamos reformas, afirma Gordillo

**Internacional:** El Parlamento griego aprueba el plan de ajuste de UE-FMI

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Ratificaciones, ternas y candidaturas únicas, en propuestas para elección de directores en la UAEM*

Para la elección de directores en las unidades académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se presentarán ante el Consejo Universitario tres ratificaciones y dos candidatos únicos, así como una terna. Este día, el Consejo Universitario elegirá directores en las Facultades de Ciencias Químicas e Ingeniería, de Ciencias, en la Preparatoria Diurna Uno, en el Instituto Profesional de la Región Oriente, en el Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, en el Centro de Investigaciones Biológicas, en el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas así como para el Centro de Investigaciones Químicas. Información recabada por *La Unión de Morelos* revela que en la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería, para la elección de nuevo director se integró una terna con los docentes José Luis Maldonado Burgos, Luz Elba Marín Vaca y Rosa María Melgoza Alemán; lo anterior derivado de una auscultación entre la comunidad docente, administrativa y académica de la facultad, en donde participó, además de los integrantes de la terna, el docente Isaac Labra Rivera. Las preferencias mayoritarias entre docentes, alumnos y administrativos fueron para José Luis Maldonado Burgos.

**La Unión de Morelos**, p.15, (Salvador Rivera).

### *Pedirán más candados a convocatoria de la FEUM*

No obstante tener prácticamente lista para su aprobación la convocatoria para las elecciones extraordinarias para elegir nuevo presidente y comité directivo de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), en la sesión de Consejo Universitario se pondrá a consideración de los comisionados encargados del proceso, se establezcan mecanismos claros y puntuales para evitar que funcionarios de diversos órdenes de gobierno, legisladores locales y federales no incidan en el proceso de elección que se espera inicie en el mes de agosto próximo. Al solicitar su opinión, varios consejeros de diferentes niveles de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que pidieron sea omitida su identidad, interrogados sobre qué esperan de la convocatoria para la elección de dirigente en la FEUM, coincidieron en señalar la necesidad de que se integren a la convocatoria mecanismos que limiten la injerencia de funcionarios de los gobiernos municipales y del estatal así como de legisladores.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *No habrá examen de oposición para contratar docentes en Facultad de Psicología*

Serán las academias por asignaturas las que propongan en la Facultad de Psicología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) a los docentes que pueden ser contratados para el próximo ciclo escolar, con lo que se da por concluido el conflicto suscitado en esta unidad académica por algunos docentes que solicitaron examen de oposición. Elizabeth Aveleyra Ojeda, directora de la Facultad de Psicología, informó que el Consejo Técnico de la Facultad de Psicología determinó retomar el acuerdo del 24 de enero de este año, con el que se facultó a la dirección de esta unidad académica de realizar la contratación de docentes en base a la recomendación de las academias de la misma institución y no por concurso como lo ha exigido un grupo de maestros.

**La Unión de Morelos**, p.14, (Salvador Rivera).

### *La comunidad de murciélagos en la localidad de San Andrés de la Cal, en el Parque Nacional El Tepozteco*

Debido a la degradación de los ecosistemas producto de los acelerados procesos de desarrollo, el estudio y conocimiento de la biodiversidad es hoy en día una prioridad, por lo que actualmente el personal adscrito al Laboratorio de Mastozoología del Centro de Investigaciones Biológicas (CIB) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), realiza estudios dirigidos al conocimiento sobre los murciélagos en una localidad en el norte del estado de Morelos, particularmente en la localidad de San Andrés de la Cal. El propósito de estos trabajos tiene como finalidad generar información para conocer las diferentes especies de murciélagos que se encuentran en esta localidad del municipio de Tepoztlán y que forma parte del Parque Nacional El Tepozteco, y saber cómo varía su diversidad.

**La Unión de Morelos**, p.28, (Marco Antonio García Lozano).

### *Presenta Luis Eduardo Aute su disco Intemperie en Morelos*

El reconocido cantautor español Luis Eduardo Aute presentará mañana viernes en Morelos su más reciente producción, *Intemperie*, y ofrecerá un concierto en el Gimnasio Auditorio de la UAEM, a partir de las siete de la tarde, dentro de la gira nacional que lleva a cabo por diversas ciudades del país. En *Intemperie*, Luis Eduardo Aute ofrece al público catorce canciones con temas de su autoría. El material discográfico recoge estilos muy diversos, con motivos que gravitan sobre un denominador común: la cada vez más extendida sensación de desamparo y confusión que padece el ser humano como individuo y como parte de un colectivo

Estos tiempos complejos, difíciles y sin proyección de futuro, quedan reflejados en estas canciones del cantautor español. De manera esencial, el disco también ofrece composiciones dedicadas al amor como inaplazable válvula de escape de este crítico momento histórico. En esta gira que lleva a cabo en México, el artista interpreta en directo los temas de este nuevo trabajo, junto a otros de sus más conocidos éxitos que ha desarrollado dentro de su amplia trayectoria musical.

**La Jornada Morelos**, p.14, (Jorge Sifuentes).

#### *Inicia registro para plazas educativas*

El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) inició este miércoles el registro de los aspirantes al Concurso Nacional para el Otorgamiento de Plazas Docentes para el ciclo escolar 2011-2012, donde en Morelos se pondrán a disposición de los sustentantes 208 plazas de jornada y 202 de hora-semanas de nuevo ingreso. El registro de los aspirantes se lleva a cabo a partir de hoy 29 de junio al viernes 8 de julio del presente año en tres sedes: Centro de Maestros de Jojutla, Escuela Primaria "Hermenegildo Galeana", en Cuautla, y la Sala "César Uscanga" del IEBEM en Cuernavaca, en un horario de atención de 9:00 a 14:30 horas, en días hábiles. En Morelos se someterá a concurso 208 plazas docentes de jornada y 202 de hora-semana-mes en el rubro de nuevo ingreso al servicio docente, en tanto que por el concepto de otorgamiento de plazas a docentes en servicio se concursarán 58 plazas docentes de jornada y 250 de hora-semana-mes, de acuerdo con los anexos técnicos de este concurso, emanado de la Alianza por la Calidad de la Educación.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Unión de Morelos**, p.15, (Tlaulli Preciado).

#### *Urgente ampliar la calidad educativa*

El representante del Comité Nacional del SNTE, Raymundo Valdivia Hernández, dijo que no sólo en las ciudades sino también en todos los municipios se deben concretar los programas educativos para fortalecer la calidad de la enseñanza, tales como escuelas de tiempo completo, escuela segura, escuela siempre abierta y otros, por lo que exigió a las autoridades a destinar los recursos económicos para ponerlos en marcha lo antes posible.

**El Sol de Cuernavaca**, p.8, (Mónica González).

## **Nacional:**

#### *Anuncian la integración de planteles del Bachillerato Intercultural al Cobach*

Los planteles de Bachillerato Intercultural de Chiapas de San Jerónimo Tulijá, Nuevo Progreso, Amado Nervo y Jol SacJuc se incorporaran formalmente al Cobach para tener acceso al salario y prestaciones, pero manteniendo su carácter intercultural, se aseguró durante una reunión con directores de estos planteles, padres de familia, maestros y autoridades de la Secretaría de Educación Pública y del Estado. De este modo se autorizan la creación del Departamento de Educación Intercultural en la estructura del Colegio de Bachilleres de Chiapas (Cobach).

**La Jornada**, p., (Notimex).

#### *En ningún momento pedimos la desaparición de las normales*

Aunque la semana pasada Elba Esther Gordillo calificó de monstruos a las escuelas normales, este miércoles intentó recomponer sus declaraciones y dijo que las patito son las de carácter privado. Sostuvo que la exigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) es una reforma de estos centros, no su desaparición.

**La Jornada**, p.4, (Karina Avilés).

#### *Emplearán supercomputo en la UNAM para recrear fenómenos del Universo*

Para entender mejor la colisión de dos galaxias, por ejemplo, los científicos hacen una simulación computarizada, a la que agregan todas las variantes que comprenden, como sus millones de estrellas, los millones de años luz de su tamaño y los millones de años más que tardarán en fusionarse. Son muchos millones de millones como para hacerlo en una computadora personal. Por tanto, los astrónomos se valen de supercomputadoras conformadas por grandes clústers de computadoras, tecnología con la que ahora cuenta el Instituto de Astronomía (IA) de la UNAM y que permitirá la eficiencia en la investigación de los expertos que estudian el cosmos de manera teórica, pero que también será de gran utilidad para los investigadores observacionales.

**La Crónica**, (Isaac Torres Cruz), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=588865](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588865).

#### *Descubren sitio paleontológico en Chihuahua*

Materiales de unos 11 mil 500 años de antigüedad, entre estos; huesos de un mamut columbino y una punta Clovis, descubiertos al sur de Ciudad Juárez, Chihuahua, muestran un presunto depósito del Pleistoceno, al que expertos del INAH observan como el primer yacimiento con evidencia humana registrado en esa entidad.

En este descubrimiento ocurrido en el 2008 -cuando habitantes de la población de Villa Ahumada trataban de sacar agua de un pozo para dar de beber a su ganado y se toparon con huesos de grandes dimensiones-, se requirieron tres años de investigación para que el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH-Conaculta) concluyera que se trata de un yacimiento paleontológico con huesos de diversos animales y evidencias de presencia humana, destaca un comunicado del INAH.

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775906.html>.

## **Internacional:**

### *Estudiantes se encadenan ante la Casa Blanca*

Un grupo de estudiantes sin papeles en proceso de deportación se encadenó ayer frente a la Casa Blanca en rechazo a la medida. Al coro de educación, no deportación, los estudiantes, en su mayoría mexicanos, realizaron una graduación simbólica, con togas y birretes y una manta que decía: Generación deportada 2011. De su lado, el presidente Barack Obama prometió que no dejará de insistir en una reforma migratoria integral.

**La Jornada**, p.27, (Notimex).

**Milenio**, (EFE), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2d68b404e8c9e9701709f2d12f3cea6a>

### *Un millón de minutos de video de Internet se transmitirán por segundo en 2015*

La comunidad de video online global aumentará en aproximadamente 500 millones de usuarios para el año 2015, reveló el proyectó del Índice de red Visual de Cisco. Además, resalta que en América Latina, los videos en la web representarán el 66% de todo el tráfico de Internet de usuario final en 2015, en comparación con 46% en 2010.

**Milenio**, (Jessica Corona),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2d68b404e8c9e9701709f2d12f30403a>

# **SALUD**

## **Estatat:**

### *Inicia CEAMA acopio de pilas*

En el Parque Ecológico Chapultepec, el secretario ejecutivo de la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), Fernando Bahena Vera, encabezó la salida de 12.5 toneladas de pilas que fueron enviadas a La Mina, en Nuevo León, donde serán recicladas por una empresa particular. Explicó que sólo se envía el 30 por ciento del total de las pilas que se generan en la entidad, debido a que todavía falta trabajar mucho para que la ciudadanía busque los espacios donde puede depositar estos objetos, y de esta manera evitar que vayan a parar a la basura.

**Diario de Morelos**, p.7, (Adriana Monje) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción).

### *Certifica Seguro Popular el abasto de medicinas*

El director del Seguro Popular en Morelos, Manelik Ramírez, afirmó que está garantizado el 90 por ciento de los medicamentos que les son recetados a los 900 mil afiliados a este sistema de salud en la entidad. Señaló que en lo que va del año se han otorgado cerca de un millón de acciones de salud entre los afiliados.

**El Caudillo de Morelos**, p.3, (Magnolia Vázquez).

### *Alerta en Morelos por intensas lluvias*

La dirección de Protección Civil emitió una alerta en Morelos por las fuertes lluvias que se registrarán desde este jueves hasta el próximo domingo en todo el territorio estatal, por lo que pidió a la población extremar precauciones para evitar riesgos por posibles deslaves, inundaciones o desbordamiento de ríos. Basilio Miranda, director de Protección Civil, explicó que de acuerdo con lo informado por el Servicio Meteorológico Nacional, se avecinan lluvias fuertes motivadas por la tormenta tropical "Arlene" que se ubica en el Golfo de México, lo que provocará la caída de agua de hasta 40 y 50 milímetros y que pudieran generar situaciones de riesgo entre la población morelense.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2127742.htm>

### *Reciben pobladores de Temoac los servicios de las Rutas de la Salud de manera gratuita*

En su semana de trabajo número 55, las Rutas de la Salud, brindan atención a los habitantes del municipio de Temoac, a través de servicios gratuitos enfocados a la detección oportuna de enfermedades y promoción de la salud. Esta estrategia de la Secretaría de Salud, ha beneficiado a un importante número de morelenses con acciones preventivas, como la aplicación de más de 25 mil 600 vacunas, 10 mil 354 mastografías, más de 23 mil sesiones de consejería, cerca de 3 mil afiliaciones y re afiliaciones al Seguro Popular, por mencionar

algunas. El director general de los Servicios de Salud de Morelos (SSM), Carlos Carrillo Ordaz, dio el banderazo de salida a las unidades móviles que durante esta semana recorren las localidades de Popotlán, Amilcingo y Huazulco.

**La Unión de Morelos**, p.23, (De la Redacción); **La Jornada Morelos**, p.12, (Jaime Brito) y **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Redacción).

## Nacional:

*Sólo 2,500 quejas en 585 millones de intervenciones médicas: Córdoba*

El secretario de Salud, José Ángel Córdoba Villalobos, destacó que de las 585 millones de intervenciones médicas realizadas en lo que va de esta administración, sólo se han registrado 2, 500 quejas (...) indicó que la eficiencia en los servicios del sector salud la demuestra el bajo índice de quejas y confirma que ha mejorado la calidad de atención. "En el Seguro Popular el porcentaje de satisfacción es de 95%, superior al 82% que tiene el canadiense y que es de los mejores sistemas de salud.

**La Crónica**, (De la Redacción), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=588923](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588923).

*Apoyo integral a pacientes de cáncer, crucial en el éxito de la terapia*

Los enfermos de cáncer que reciben apoyo emocional y medicinas para contrarrestar los síntomas de los tratamientos oncológicos incrementan en 40 por ciento la eficacia en el control del tumor, mientras efectos secundarios como náusea, dolor y cansancio se reducen hasta 70 por ciento con respecto al resto de los pacientes. La evidencia es contundente y, sin embargo, muy pocos de los afectados cuentan con una atención integral de su padecimiento, advirtieron especialistas. El problema es que no existen en el país los siconcólogos necesarios para proporcionar el apoyo a los afectados por el cáncer (...) aunque la especialidad tiene 30 años de haber sido creada, a la fecha sólo cinco de los 36 centros oncológicos estatales cuentan con el servicio de siconcología.

**La Jornada**, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez).

*Las instituciones no están obligadas a tener completo el cuadro básico del sector salud*

Más de 800 medicamentos están incluidos en el cuadro básico del sector salud, y aunque acreditan los requisitos de calidad, seguridad, así como que su costo es proporcional con los beneficios que ofrecen, las instituciones no están obligadas a comprarlos. Eso depende de las condiciones económicas de cada organismo, reconoció Enrique Ruelas Barajas, secretario técnico del Consejo de Salubridad General (CSG). Siempre ha sido así, y ahora, a partir de la actualización del Reglamento Interior de la Comisión Interinstitucional del Cuadro Básico y Catálogo de Insumos del Sector Salud, publicado la semana pasada en el *Diario Oficial de la Federación*.

**La Jornada**, p. 42, (Ángeles Cruz Martínez).

*Editan guía para recorrer el tortuoso camino del Sistema Nacional de Salud*

Para orientar a los ciudadanos en su paso por el tortuoso camino del Sistema Nacional de Salud un grupo de especialistas de diversas ramas elaboró la *Guía para el paciente participativo*. Escrita con un lenguaje claro y de distribución gratuita, pretende ser una herramienta para dejar de ser pacientes y convertirnos en ciudadanos activos, señaló Luis Adrián Quiroz, coautor de la guía y secretario ejecutivo de Derechohabientes Viviendo con VIH, del Instituto Mexicano del Seguro Social.

**La Jornada**, p. 43 (Ariane Díaz).

*Falta de presupuesto detiene plan para limpiar el río Bravo*

Dos años después de que el Centro Internacional de Estudios del Río Grande con sede en Laredo, Texas, emitiera una alerta sobre la alta contaminación del río Bravo en el área de los laredos, actualmente el riesgo persiste con la presencia de 11 descargas de aguas residuales que van de manera directa al río Bravo, problema que, en parte, no se ha podido solucionar por la falta de recursos. A pesar de esta advertencia y de que investigadores de la Universidad Autónoma de Ciudad Juárez (UACJ) determinaron, mediante estudios, que el agua del río es altamente peligrosa por su elevada contaminación, en esta frontera el problema sigue. David Negrete Arroyos, titular en Nuevo Laredo de la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), restó importancia a la contaminación del río.

**El Universal**, (Gastón Monge Corresponsal), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/80992.html>.

## Internacional:

*La ONU alerta del "rápido deterioro" de la crisis humanitaria en Somalia*

Somalia atraviesa una catastrófica crisis humanitaria que se deteriora rápidamente y que está provocada por la sequía, la inestabilidad del país y el encarecimiento incontrolado de los alimentos, alertó hoy el coordinador humanitario de la ONU para ese país, Mark Bowden (quien) señaló su preocupación ante el

alarmante índice de malnutrición, "el más alto en el Cuerno de África al afectar al 30 por ciento de la población infantil de manera aguda", y subrayó que las necesidades humanitarias en el país no cuentan con los recursos financieros necesarios.

**La Crónica**, (EFE en Naciones Unidas), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_nota=588794](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=588794).

#### *Fármaco contra la osteoporosis acaba con virus de la influenza*

Un antiguo medicamento contra la osteoporosis sería efectivo a la hora de exterminar una serie de virus de la influenza, incluidos los que resultan muy peligrosos para las personas, como el de la gripe aviaria H5N1, informaron este miércoles científicos de Hong Kong. A diferencia de los fármacos antivirales que apuntan a los virus de la gripe y los hacen mutar, la medicación denominada pamidronato refuerza ciertas células inmunes del ser humano y las activa para exterminar las células infectadas con los virus de la influenza.

**La Jornada**, p. 2, (Reuters).

#### *Descubren cómo responde el cerebro a las bromas*

Científicos británicos dijeron que descubrieron cómo responde el cerebro humano a las bromas, una investigación que podría ayudar a determinar si los pacientes en estado vegetativo pueden experimentar emociones positivas. Investigadores de la unidad de cognición y ciencias cerebrales del Consejo de Investigación Médica británico usaron imágenes por resonancia magnética funcional (RMF) para observar y comparar qué sucede en el cerebro de las personas normales cuando escuchan frases comunes y bromas graciosas, incluidos juegos de palabras. Al controlar el cerebro de 12 voluntarios saludables, los expertos hallaron que las zonas cerebrales de la recompensa se activaban en mayor grado cuando se procesaban bromas que cuando procesaban diálogos normales.

**La Jornada**, p.2a, (Reuters).

## ECONOMÍA

### **Estatal:**

#### *Tres mil créditos otorga el Infonavit*

El Infonavit entregó reconocimientos a 50 firmas por ser "Empresas de 10", un programa que premia el buen cumplimiento de sus obligaciones en materia de vivienda, demostrando un compromiso social hacia sus trabajadores. El gobernador Marco Adame Castillo entregó los reconocimientos a las empresas que han pagado oportunamente al Infonavit, que en Morelos ha recaudado de enero a la fecha 312 millones de pesos en aportaciones patronales, por lo que se han beneficiado a más de 83 mil trabajadores.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Dulce Maya).

#### *Aumenta número de contribuyentes en 2011*

Tras haber concluido las fechas para la presentación de declaraciones anuales tanto para personas físicas como morales, el Sistema de Administración Tributaria (SAT) en Morelos, informó que, a través de las oficinas centrales se obtuvo información que señala que en 2011 hubo un incremento del 15 por ciento en la cantidad de contribuyentes que declararon. En Morelos hay 480 mil contribuyentes registrados.

**El Caudillo de Morelos**, p.17, (Edith Abarca).

### **Nacional:**

#### *Turismo aporta 8.9% del PIB*

El sector turismo contribuye con 8.9% del PIB y da empleo a 2.5 millones de personas, de acuerdo con la "Cuenta Satélite del Turismo de México, 2005-2009" de INEGI, que provee una visión integrada sobre la dimensión, evolución y composición del sector turístico. El Valor Agregado Bruto Turístico registró en 2009 una caída en términos reales de 3.4% respecto a 2008, mientras que para el total de la economía cayó 6.1%, resultado de la crisis mundial, y en el caso del sector turismo por el impacto de la amenaza de la epidemia de influenza A H1N1 que se registró en dicho año.

**El Universal**, (Rubén Miguéles Tenorio), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87489.html>.

### **Internacional:**

#### *AIE pondrá 60 millones de barriles de crudo en el mercado en julio*

Los 28 países integrantes de la Agencia Internacional de Energía (AIE), los mayores consumidores de petróleo en el mundo, mantendrán su decisión de enviar al mercado 60 millones de barriles de crudo durante

julio para estabilizar los precios, y a partir de entonces revisarán el impacto para determinar si continúa la venta de reservas estratégicas o se suspende la acción, dijo el director ejecutivo de la AIE, Richard Jones.  
**La Jornada**, p.32, (Víctor Cardoso).

## POLÍTICA

### Estatal:

*Renuncia Vega Chavaje; Ayón Rodríguez, nuevo titular de la SPyAC*

Nueve meses después de haber tomado protesta al cargo de secretario de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca, el abogado Mauricio Vega Chavaje renunció al mismo y este jueves el presidente municipal Manuel Martínez Garrigós tomará protesta al nuevo titular de la dependencia municipal, el general de división diplomado del Estado Mayor Mario Ayón Rodríguez.

**La Unión de Morelos**, p.13, (Benjamín Marchán); **La Jornada Morelos**, p.10, (Jaime Brito) y **El Sol de Cuernavaca**, (José Luis Rojas).

### Nacional:

*En 2006 apoyé a Felipe Calderón y pactamos reformas, afirma Gordillo*

Elba Esther Gordillo Morales reveló ayer que si respaldó a Felipe Calderón para llegar a la Presidencia de la República, fue porque no podía ir con el licenciado equis, por lo que me expulsaron del PRI –en referencia a Roberto Madrazo Pintado– y el otro señor –Andrés Manuel López Obrador– no respondía, no quería hablar con nosotros. En conferencia de prensa que duró más de dos horas, en un hotel de Polanco, la presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) admitió su responsabilidad. “Mea culpa, mea culpa. Siendo candidato el (ahora) presidente Calderón, hablamos de las reformas estructurales del país”. Señaló que en este acuerdo político se incluyó el tema educativo y admitió, por primera vez, que Calderón le pidió a cambio otras cosas: la evaluación, todas las cosas que han visto. Y dijimos sí, y vamos a ir juntos por elevar la calidad de la educación.

**La Jornada**, p.2, (Karina Avilés) y **El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775981.html>.

*Protestan por mal servicio en el ISSSTE*

Maestros provenientes de diversas regiones de Jalisco se concentraron en el edificio sede de las delegaciones del gobierno federal para exigir que mejore el servicio en el Instituto del Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). La principal demanda de movilización, convocada por el Movimiento de Bases Magisteriales (MBM), fue atención médica oportuna y de calidad, abasto oportuno de medicinas y más centros de salud, principalmente fuera de la zona metropolitana de Guadalajara.

**La Jornada**, p.37, (Juan Carlos G. Partida).

*Intercambia SRE datos con tres países de CA*

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó anoche que en relación con la denuncia de un probable secuestro de migrantes, ocurrido el pasado 24 de junio en Medias Aguas, Veracruz, la dependencia mantiene estrecho contacto con las cancillerías de El Salvador, Guatemala y Honduras, así como con sus embajadas en México, para facilitar la comunicación con las entidades mexicanas responsables de las investigaciones. En una breve comunicado de prensa, la cancillería subrayó que está actuando coordinadamente, en el ámbito de sus atribuciones, con la Secretaría de Gobernación, la Procuraduría General de la República y el Instituto Nacional de Migración.

**La Jornada**, p.7, (Carolina Gómez).

*En pasarela, Cordero y Lozano se ofrecen apoyo*

Los aspirantes a la candidatura del PAN a la Presidencia comenzaron a mostrar sus cartas en Los Pinos. El titular de la Secretaría del Trabajo, Javier Lozano, anunció que si él no es el candidato a la Presidencia, se sumará al equipo de Ernesto Cordero (titular de Hacienda), mientras Alonso Lujambio (SEP) descartó una candidatura de unidad y demandó que haya competencia interna. Una vez que el presidente Felipe Calderón marcó el arranque de la contienda interna al declarar que los aspirantes a la candidatura panista ya pueden renunciar a sus cargos, y luego elogió a Cordero por tener el valor de salir en defensa del gobierno, ayer se dio en Los Pinos una especie de pasarela de aspirantes a la candidatura, durante la instalación del Consejo Nacional para el Desarrollo y la Inclusión de las Personas con Discapacidad, encabezada por el Ejecutivo. En el mismo podio coincidieron Cordero, Lozano, Lujambio y Félix.

**La Jornada**, p. 15, (Claudia Herrera y Patricia Muñoz) y **El Universal**, (Jorge Ramos y Lilia Saúl), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775983.html>.

### *60 años de cárcel a quien cometa feminicidio en DF*

El pleno de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal aprobó ayer, por unanimidad, reformas a los códigos Penal y de Procedimientos Penales para tipificar el delito de feminicidio. Con ello se sancionará con hasta 60 años de prisión al agresor que haya sostenido con la víctima una relación sentimental, afectiva o de confianza, parentesco, laboral o cualquiera que implique subordinación o superioridad. El Instituto de las Mujeres del DF celebró ayer la aprobación de dichas reformas. Dijo que “representa un gran adelanto en el combate a la impunidad de estos asesinatos y en la reparación del daño a las víctimas indirectas”. El Instituto de Acceso a la Información Pública determinó que la Procuraduría informe sobre los homicidios dolosos contra mujeres en 2010.

**El Universal**, (Jonathan Villanueva), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/775986.html>.

### *Desecha la Corte recursos de Tv Azteca contra ordenamiento del IFE*

La Suprema Corte de Justicia de la Nación cerró la puerta a la pretensión de Televisión Azteca de no reconocer la validez de los oficios girados por el Instituto Federal Electoral (IFE), que señalan las pautas de transmisión de los promocionales de los partidos políticos en los tiempos del Estado, que corresponde administrar al instituto. Los ministros desecharon los argumentos de la televisora de que los anuncios violaban las garantías de legalidad y seguridad jurídica, y reiteraron que de acuerdo con la Constitución, al IFE corresponde de manera exclusiva, administrar el acceso de los partidos políticos a los tiempos oficiales en radio y televisión, tanto a escala federal como en las entidades federativas.

**La Jornada**, p.16, (Jesús Aranda).

### *Acepta México que protege sólo a 20 de 107 defensores de garantías individuales*

El gobierno mexicano admitió el pasado martes, durante una audiencia ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), que sólo ha brindado medidas de protección a 20 de los 107 defensores de garantías individuales —entre ellas la indígena Inés Fernández—, que requieren dicho mecanismo en el estado de Guerrero. Así lo advirtió Alejandra Nuño, directora del programa para Centroamérica y México del Centro por la Justicia y el Derecho Internacional (Cejil), quien señaló que las autoridades del país han mostrado de manera reiterada su falta de interés por la seguridad de los activistas. Aunque el propio gobierno ha admitido que las amenazas en contra de varios defensores obedecen a su demanda de justicia, no ha hecho nada para protegerlos. Es importante que cumpla las sentencias de la CIDH y, además, que garantice la seguridad de estas personas y modifique el fuero militar, recalcó.

**La Jornada**, p.20, (Fernando Camacho Servín).

## **Internacional:**

### *El Parlamento griego aprueba el plan de ajuste de UE-FMI*

El Parlamento griego aprobó este miércoles el programa de ajuste exigido por la Unión Europea y el Fondo Monetario Internacional (FMI), en medio del repudio de miles de manifestantes que dieron pie a violentos enfrentamientos con la policía en Atenas. Los incidentes se multiplicaron tras la adopción por 155 votos a favor y 138 en contra de las medidas que prevén aumentos de impuestos, recortes al gasto público de 28 mil 400 millones de euros (40 mil millones de dólares) entre 2012 y 2015, y un programa de privatizaciones para recaudar otros 50 mil millones de euros.

**La Jornada**, p.28, (AFP, Reuters y DPA); **El Universal**, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87500.html> y **La Crónica**, (Agencias), [http://www.cronica.com.mx/nota.php?id\\_notas=588824](http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=588824).

### *Cólera en Grecia tras ajuste*

Grecia eludió ayer una quiebra que habría afectado a los mercados globales y amenazaba el futuro del euro, cuando sus legisladores apoyaron las polémicas medidas de austeridad en medio de violentas protestas. Los inversionistas aplaudieron las medidas —que tienen por objeto recortar el gasto, aumentar los impuestos en 28 mil millones de euros (40 mil millones de dólares) y recaudar 50 mil millones de euros (71 mil millones de dólares) en privatizaciones durante los próximos cinco años. El proyecto de ley presupuestaria —junto con otro que detalla cómo serán implementadas las medidas de austeridad y se votará hoy— permitirá el siguiente desembolso de 12 mil millones de euros (17 mil millones de dólares) del fondo de rescate griego por 110 mil millones de euros (157 mil millones de dólares) por parte de la UE y el Fondo Monetario Internacional (FMI).

**El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/73315.html>

### *Disturbios en Egipto dejan más de mil heridos y 34 detenidos*

Más de mil personas resultaron heridas y 34 más fueron detenidas tras enfrentamientos entre las fuerzas de seguridad y manifestantes que exigían en El Cairo más firmeza en los juicios contra el ex presidente Hosni Mubarak y su cúpula, así como la aplicación de las prometidas reformas, en el contexto de una ceremonia en recuerdo de las víctimas de la revuelta popular de principios de año. Los enfrentamientos comenzaron anoche y cesaron al atardecer de este miércoles. Las autoridades, de acuerdo con Reuters, dijeron que familias airadas se quejaron de que los nombres de sus parientes muertos no fueron mencionados en la ceremonia, lo que desató choques que se trasladaron a la plaza Tahrir, epicentro de la revuelta contra Mubarak, y al Ministerio del Interior.

**La Jornada**, p.24, (Afp, Notimex y Reuters).